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省人大代表郭元军：

加大改革开放力度增添企业动力
“政府工作报告令人振奋、

鼓舞人心，会后要结合实际、抓
好落实。”省人大代表、中原出
版传媒投资控股集团有限公司
董事长郭元军表示，目前企业
面临的形势非常严峻，国际形
势有不确定性，经济下行压力
加大，文化产品供给侧结构性
改革压力大，新兴媒体冲击强
劲，传统出版行业进入下半场。

郭元军认为，有危就有机，
如何抓住机遇，就是要加大改
革开放力度。一是抓住和民营
企业合作的最佳期，搞混合产
权所有制改革，推进民营企业
和国有企业有机融合，效果非
常好。二是抓住改革开放再出

发的最佳期，强力推动改革，使
企业轻装前进，增添企业发展
动力。三是推进企业治理能
力、治理体系现代化，强化干部
担当，推动干部能上能下，形成
规范化制度化常态化机制。同
时，加快企业谋划布局产业，为
未来发展抢抓机遇。

郭元军建议，省里、市里应
该研究出台四大班子联系百亿
企业制度，加强沟通协调；在生
态建设中，做到绿植品种多元
化、生态功能多元化、百姓体验
多元化、社会经济生态效益多
元化，做到四季常青、四季分
明、四季有花、四季有果、四季
有香。

“政府工作报告充分体现了
新的发展理念，描绘了新时代新
征程让中原更加出彩的蓝图。”
省人大代表，二七区委副书记、
区长苏建设说，我省 2018年成
绩显著，发展后劲足。政府工作
报告接地气、察民情，既肯定成
绩，又直面高质量发展中面临的
问题，是一份很务实的报告。

郑州建设国家中心城市过
程中的政治效应、社会效应和
虹吸效应正在加速释放。城市
的综合实力逐步提升，产业机
构持续优化，枢纽地位更加凸
显。市委市政府提出的“五区
联动、四路协同”为新一轮的发

展指明了方向。苏建设表示，
下一步结合二七区实际情况，
助力郑州国家中心城市建设要
抓好三个重点，以促进经济高
质量发展为引领全力推进产业
发展，将传统商贸区提挡升级
为高端商贸，发展文旅康养、高
端食品装备、科技服务业，凝聚
辖区创新资源，引领科技创新；
围绕中心工作不断提升城市运
营水平，围绕“温暖二七、品质
二七、田园二七”建设不断努
力，结合医养结合产业项目，全
力提升城市品质；实施乡村振
兴战略，根据地理特征，发掘城
市周边区域的产业特色。

省人大代表苏建设：

发掘城市周边特色产业
“政府工作报告令人鼓舞，催

人奋进，我完全同意这个报告。”省
人大代表、郑州交通运输集团有
限责任公司董事长赵军伟说，整
个报告站位很高，通篇体现了全
省上下以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，全面落实
了党的十九大精神和习近平总书
记视察河南时的重要讲话精神；
工作很实，谈成绩客观公正，运用
了大量翔实的数据，有很强的说服
力，对于问题，不回避、不遮掩，谋
划未来工作，敢于担当，既展望未
来，又脚踏实地，操作性强。

政府工作报告中提到，支持
郑州建设国家中心城市，加快郑

州大都市区建设，带动开封、许
昌、新乡、焦作等周边城市的融
合发展。推动洛阳中原城市群
副中心城市建设，增强其对陕
东、晋南地区的资源聚合和区域
辐射。赵军伟建议，中原城市群
之间要开通免费或者低票价班
车，减少私家车出行频率，构建

“1+N”的城市公交圈，进一步增
强郑州的带动和辐射作用，让全
省人民共享改革发展成果，让老
百姓感受到河南从交通大省到
交通强省的发展。她还建议，政
府应进一步加大对文化的资金
投入，以实现河南从文化大省向
文化强省迈进的目标。

省人大代表赵军伟：

加快郑州大都市区建设

“ 政 府 工 作 报 告 具 有 客
观、务实、干练、自信四个共性
特点，同时兼备国情民情省情
的分析到位，对党的事业饱含
深情，对以人民为理念的践行
充满激情。”省人大代表，中牟县
委副书记、县长楚惠东说道。

结合报告和我省、郑州市
及中牟县的情况，楚惠东提出
了 四 个 方 面 的 建 议 ，一 是 进
一 步 深 化 郑 汴 一 体 化，推动
郑汴融城，进一步扩大城市规
模，为国家中心城市建设和高
质量发展提供有力支撑。二
是省市县三级联动，进一步推
动新能源汽车和智能网联汽

车产业发展，作为十大智能新
兴产业之一，新能源汽车有广
阔的前景，建议省委省政府进
一步抢抓机遇，在郑州建设新
能源汽车产业基地。三是建
议把郑州国际文化产业园升
级为国家级产业园，郑州国际
文化产业园的规模和前景得
到了广泛的认可，希望能够进
一步推动该产业园的高标准
建设。四是建议省委省政府
支持郑州市和中牟县建设高
端科教项目，进一步加强中牟
县文化产业建设，引进“双一
流”和国内外的高端院校来中
牟建设。

省人大代表楚惠东：

进一步深化郑汴一体化
“陈润儿省长作的政府工作

报告总结工作实事求是、全面系
统，安排任务前瞻清晰、切合实
际，报告认真贯彻了中央决策部
署和省委总体工作部署，站位
高、任务明、措施实，我完全赞同
这个报告。”省人大代表，新密市
委副书记、市长张红伟表示，通
过这两天对报告的审议，对我省
经济社会发展成就由衷点赞，对
郑州近年来的快速高质量发展
深感自豪，对我省县域经济发展
局面倍感欣喜。

结合政府工作报告和郑州、
新密发展实际，张红伟代表提出
了几条具体建议，建议省里把郑

州行政扩区、撤县设区摆上日
程，给予政策支持，加快推进，强
化郑州带动作用；建议省里尽快
启动机登洛城际铁路建设，该项
目是构建中原城市群轨道交通
网、旅游产业带的重要组成部
分，建设时间紧迫、意义重大，目
前规划设计已经完成，希望省里
能够加快推进建设；建议省里重
视支持服装产业发展，河南省中
小服装企业上万亿，产值 3000
亿，在全国排在前五位，就业人
数上百万人，服装产业是个传统
产业，也是时尚产业，希望省里
给予关注和支持，把服装产业列
入十二大产业转型攻坚方案中。

省人大代表，郑州市侨商联
合会常务副会长、黛玛诗时尚服
装有限公司董事长陈秀娜认为，
政府工作报告客观务实、鼓舞人
心，对 2018年工作的评价客观公
正，对 2019年的发展提出了具体
明确的要求，为河南的发展指明
了方向。“作为归侨代表，我也深
感河南近几年的巨大变化，特别

是国家明确支持郑州建设国家中
心城市之后，河南的知名度美誉
度进一步提升。郑州即将成型的

‘米’字形高铁网，也会进一步强
化郑州的交通枢纽地位，3个小时
覆盖近8亿人口的高铁网络，是一
个巨大的市场，蕴涵着巨大的商
机。”陈秀娜说，这是郑州人的骄
傲、河南人的骄傲，增强了河南人

民的自信心和自豪感。
陈秀娜建议，政府应进一步

重视并大力发展制造业。制造业
是产业发展的基础，作为一个有
一亿人口的大省，在城镇化的进
程中，必须把制造业作为基础。
她还建议，要更加注重品牌发展，
为专注品牌发展的企业提供优惠
政策，“政府应该对这些企业加大

扶持力度，培养企业的品牌创立
能力，让他们有空间去慢慢培育
自己的本土品牌，引导更多企业
创立属于河南、属于郑州的本土
品牌。”陈秀娜还希望，政府能够
进一步加强侨商侨联工作，把侨
商侨联作为招商引资的重要目
标，发挥侨商侨联的家乡情怀，为
河南经济社会发展尽心尽力。

“政府工作报告站位高、指
导性强，谈成绩客观实在、说问
题实事求是、讲形势精辟透彻。”
省人大代表、河南山谷网安科技
股份有限公司董事长、网络空间
安全技术国家地方联合实验室
主任谷晶中倍感振奋。

谷晶中说，信息安全已经上
升至国家战略高度。2018 年，
我国信息安全市场规模达到
588亿元，预计未来三年的增长
率为23%。成都、武汉、上海、郑
州、西安、杭州、长沙等重点城市
纷纷加快布局信息安全产业，建
设产业基地或专业园区，制定发
展规划和支持政策，产业集聚发
展效应明显。

“河南省的信息安全企业主
要集中在郑州市。郑州市是我
国唯一的国家信息安全产品研
发生产基地，是国内四大信息安
全产业集聚地之一，拥有完整的
信息安全产业链，产业发展势头
迅猛。”谷晶中建议，河南省把信
息安全作为重要特色产业，形成
政府主导、市场驱动的长效工作
机制，制定发展规划及政策细
则，从河南省、郑州市两级层面
支持郑州市“一核（金水科教园
区）两区（高新区、港区）”信息安
全产业的大发展，积极支持郑州
市争创国家级信息安全产业示
范基地，让信息安全成为郑州叫
响全国的新名片。

省人大代表谷晶中：

推进郑州信息安全产业发展

省人大代表张红伟：

支持服装产业转型升级

阔步高质量发展新时代

省人大代表陈秀娜：

引导更多企业创立本土品牌

1月17日，参加省十三届人大二次会议的代表继续审议政府工作报告，审查关于河南省2018年国民经济和社会发展计划执行情况与2019年计划（草
案）的报告、关于河南省2018年财政预算执行情况和2019年预算（草案）的报告。

郑州团代表认为，2018年，全省上下以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，全面落实党的十九大精神和习近平总书记视察指导河南时的重要
讲话精神，深入开展三大攻坚战，统筹推进“四个着力”，持续打好“四张牌”，全省经济社会发展保持了“稳、进、好”的态势，中原更出彩迈出了新步伐。

代表纷纷表示，2019年是新中国成立70周年，是全面建成小康社会、实现第一个百年奋斗目标的关键之年，相信在省委省政府的正确领导下，在全省
人民的共同努力下，定能绘就中原更加出彩崭新画卷。
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